

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANCO GOBERNADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Martes 23 de Septiembre de 1919

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3169

## AGRADECIMIENTO Y EXHORTACIÓN DEL PRELADO

(Conclusión)

Vuestra liberalidad nos ha ofrecido un hermoso cáliz, que revela vuestra piedad, y que yo he recibido con intensa satisfacción, por ser consagrado al sacerdote eterno Jesucristo, cuya sangre nos ha redimido y limpiado de nuestros pecados. Es cáliz de salud y bendición, en él flotará la sangre del Redentor, que bebida por el sacerdote, será prenda de reconciliación del hombre con Dios. Lo he recibido, *et nomen Domini invocabo.* S. A. H., invocaré el nombre del Señor para que se os una con estrecho lazo, que ningún maligno esfuerzo llegue a romper. Invocaré el nombre del Señor para que haga descender sus gracias sobre vuestras almas, y las santifique, enardeciéndolas en su santo amor. Invocaré el nombre del Señor, para que envíe sus bendiciones sobre nuestros corazones, y que éstos sean verdadero trono de la Divina Majestad, en la cual reciba el homenaje de nuestra adoración con la efusión de nuestro amor.

Invocaré el nombre del Señor, para que reviva y florezca la unión tan deseada entre obreros y patronos, entre pobres y ricos, y puesto que Dios es Padre de todos, y a todos nos ama con inefable caridad, razón es que todos nos miremos, y tratemos como verdaderos hermanos.

Vivamos, pues, contentos en la condición que plugo a Dios, colocarnos, y acañemos sus soberanos designios sin quejarnos jamás de la Divina Providencia. Viva el rico sin hacer alarde de la riqueza, y extienda su mano al pobre necesitado, recordando que es dispensador de los bienes que ha recibido. Viva el pobre conforme con la voluntad del Señor, que es libérrimo en la distribución de sus bienes, sin quejarse de su pobreza, ni codiciar bienes ajenos que no le pertenecen. Viva el patrono en concordia con los obreros, dándoles el salario conveniente para que vivan honestamente, y satisfagan sus legítimas aspiraciones. Viván los obreros en perfecta armonía con los patronos, contentos con el salario proporcionado a sus verdaderas necesidades. ¡Oh cuánto aflige a nuestro corazón la falta de armonía entre las clases de la sociedad!

Esta inquietud en que vivimos debe desaparecer, por ser contraria a la ordenación de Dios, y en gran manera nociva a los intereses de todos. Todos hemos de trabajar en la medida de nuestras fuerzas para que se restablezca el orden y la tranquilidad, y vivamos en perfecta concordia, porque solamente así prosperan los pueblos, y las naciones alcanzan alto grado de engrandecimiento.

El espíritu religioso es el único que tiene virtud y eficacia para renovar las antiguas costumbres que tanto enaltecieron a España. Se ha querido vivir más libremente, y esta mal entendida libertad que cada uno se apropia a su manera, ha trastornado la fisonomía de los pueblos cristianos. Ya no es la piedad la que anima a dar a Dios el culto que le es debido, ni la estimación y el respeto al derecho de los demás; es el interés personal el que mueve todos los actos de la vida. Por eso no hay fuerza bastante para contrarrestar el mal que lo invade todo, porque rota la unión que mantenía a los individuos en el mismo sentir y entender, natural es que cada cual piense y obre como le parece. ¡Ah! Si no ha de venir el horrible azote que amenaza, es preciso volver a Dios, y convencerse de que solo de Dios ha de esperarse la salvación de esta desgraciada sociedad.

Hora es ya, A. H., de pensar seriamente, y de reparar los daños morales que la falta de fe y la corrupción de costumbres

han traído sobre todas las naciones. Sea esta exhortación un llamamiento a la vida ajustada a la ley santa del Señor, y prueba del afecto que os profesa vuestro Obispo. Haga Dios Señor que en el nuevo período que hemos comenzado, vivamos en su santo amor, produzcamos frutos de virtud, y multipliquemos merecimientos para la vida eterna, que os deseamos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

PEDRO, OBISPO DE TORTOSA.

Tortosa 10 de Septiembre de 1919.

Actualidad

## Bravo Portillo

Todos los pillos, todos los sanguie-las del honrado obrero; todos los foragidos; todos los que viven con un pié en el presidio, el otro en el infierno y la cabeza en la horca, están de júbilo. ¡Bravo Portillo ha sido asesinado! Mártir del orden social ha sucumbido víctima de la cobardía celada de los sindicalistas, que antes le calumniaron con aquella burda farsa del espionaje alemán.

Nosotros le conocimos desde la infancia, pues juntos estudiamos en el Instituto de San Juan de Letran de Manila y en la Universidad, por eso podemos decir con verdad que era un caballero; que era un corazón generoso; y además un hombre culto, pues tenía el doctorado en leyes y además había estudiado ciencias morales y políticas y criminalología en Alemania y en Italia.

Era de ánimo esforzado y en Filipinas, siendo niño, le advertimos una rara habilidad para aplastar cabezas de serpientes. Por eso las vóboras del sindicalismo le temían. Ya dijo «El País»: «con su magnetosidad de chulo tiene acquinados a los sindicalistas». No era un chulo; era un valiente que deshizo las tenebrosas asociaciones de asesinos sindicalistas, desenmascaró a los cabecillas y descubrió los nueve primeros autores de esos crímenes, con lo cual la bestia roja, atemorizada, se retiró a su cubil.

Con razón dijo no ha muchos días el general D. Severiano Martínez Anido: «D. Manuel Bravo Portillo es el único capaz de meter en cintura a los sindicalistas, de restablecer la paz y la armonía social en Barcelona».

Así era en efecto. Por eso la canalla sindicalista, reclusa entre la gente viciosa, cobarde, inútil y estúpida y traidora le preparó la emboscada que ha terminado los días del heroico y abnegado comisario de policía.

Ahora se convencerá el Sr. Amado que la bestia sindicalista no se amansa con pasteles ni con blanduras femeniles, sino con el látigo del domador.

En los Estados Unidos a los sindicalistas los cazan a tiros. Ya que aquí no se haga otro tanto por no manchar las calles de Barcelona con sangre villana, por lo menos deberían enviarlos nuestros gobiernos a las colonias del occidente africano. ¿Para que tenemos Fernando Póo, Annobón, Corisco, Elobey Grande, Elobey Chico, territorio del cabo de San Juan, Muni, Costa de Oro, Sahara español, sino para dar perdurable albergue a los apaches del sindicalismo? Y esto ocurrirá el día que gobiernen hombres de carácter y de patriotismo que sepan cumplir con sus deberes.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 22-9-19.

**Aprendiz** hace falta uno en la confitería de Francisco Oozalbo.—San Blas.

## La Patrona de los aviadores

El notable artista francés M. Conan acaba de dar a la iconografía cristiana la representación figurada de una nueva advocación de la Virgen como Patrona de los aviadores, llamándola «Notre Dame Platin», o sea Nuestra Señora del Llano. Según el periódico de donde sacamos la noticia, el escultor ha sabido dotar a esta nueva representación de la Virgen de una majestad y una unción bien cristianas.

Con motivo de su entronización como Patrona de los aviadores, celebró una gran fiesta religiosa, en la que el abate Chanel pronunció una conmovedora oración en memoria de los aviadores muertos en el campo de batalla, que representa un 70 % de los efectivos franceses.

El acto terminó con una solemne procesión, en la que la Santa Patrona fue llevada en andas por oficiales aviadores, y rodeada de reproducciones de aparatos de aviación, que ofreció el general Pabric, director de la aviación americana.

La importante ceremonia religiosa terminó con la bendición solemne del mar y de los aires, dada por el abate Chanel.

Unas consideraciones de actualidad

## Los marcos adquiridos por españoles

«El Economista» formula una pregunta que a estas horas interesa a muchos españoles: ¿Qué pasaría si el gobierno alemán repudiase o valorizase la moneda fiduciaria actualmente en circulación?

Y contesta del siguiente modo: Si son marcos oro no hay caso, puesto que tienen un valor intrínseco, y a ellos no podría referirse aquella medida.

Si son billetes, su tenedor, sea o no español, perdería la totalidad en caso de repudiación, o la proporción correspondiente en caso de desvalorización.

Pero el caso más corriente es el tener marcos cheque. Entonces puede ocurrir, o que se conserve el cheque o negociarlo y poner su importe en cuenta corriente.

Si el cheque se conserva sin negociarlo, no creemos que pudiera afectarle la repudiación o desvalorización. El Banco librador es responsable y se compromete a entregar una cantidad de marcos, sin especificar que hayan de ser tales o cuales, sino los que circulen y tengan fuerza liberatoria en el momento en que se presente al cobro.

Si el cheque se ha negociado y su importe se ha ingresado en una cuenta corriente, conviene distinguir si el Banco depositario es o no alemán. Si es alemán, pudiera darse el caso de que al repudiarse la moneda fiduciaria alemana se determinase la quiebra de ese Banco, y entonces los depositantes en él perderían sus depósitos.

Esto nos parece perfectamente claro. Así lo opinan también algunos Bancos de Madrid, puesto que cuando abren una cuenta corriente en marcos hacen constar que quedan depositados en tal o cual Banco alemán «por cuenta y riesgo del cuentacorrentista».

Por consiguiente, creemos que para tener la mayor suma de garantía contra el caso de repudiación de la moneda alemana, deben tenerse los marcos en cuenta corriente, y de preferencia en un Banco que no sea alemán y acepte el riesgo de su corresponsal fantón.

No queremos decir con esto que tengamos temores por la solvencia de los Ban-

cos alemanes. Estamos discutiendo sobre la hipótesis de que pueda repudiarse la actual moneda fiduciaria alemana, y, claro está, que, si eso llegara a ocurrir, la pérdida que determinaría en los Bancos alemanes pudiera ocasionar la quiebra de algunos de ellos.

## Bibliográfica

### El Cristo de Limpias.--Su origen. Su historia.--Su escultor.

Con estas titulares acaba de editar la casa de «El Salmantino» un precioso folleto del doctor en Ciencias Históricas don Florencio Amador.

La actualidad que ha adquirido la prodigiosa imagen del Cristo de Limpias hace que el lindo folleto venga a llenar un vacío, ya que en él se consignan los primeros prodigios, su repetición y la manera de efectuarse, todo acompañado de pruebas documentales y de documentos fehacientes.

Hasta la aparición de este folleto era totalmente desconocido el origen de la imagen del Cristo de la Agonía, que se venera en Limpias. Merced a las investigaciones realizadas por el señor Amador Carrandi, sabemos que tan sagrada imagen fué adquirida en Cádiz por el prócer D. Diego de la Piedra, y de su oratorio particular fué regalado a Limpias.

Otro descubrimiento también se hace en este folleto: el del escultor de la estatua, que por cierto es primorosa. El insigne Pedro de Mesa, cinceló una estatua de Cristo que se venera en la iglesia de San Marcos, de Madrid, y la imagen del Cristo guarda grandes semejanzas con esta.

Esmeradamente editado, se presenta al público de una manera sugestiva cuanto hace relación con la milagrosa imagen del Cristo de Limpias, de la que inserta un precioso fotograbado.

Desde las columnas de nuestro periódico enviamos nuestra más cordial enhorabuena al autor y a los editores del interesante folleto, que, visado por la censura eclesiástica, hemos recibido, y que muy gustosamente recomendamos a los lectores.

## Publicaciones

Las pinturas

En la larga lista de colores utilizados en pintura, figuran en primer término, por ser más empleados, el albayalde o cerusa artificial, la cerusa natural, el óxido de zinc, etc. El blanco de zinc, si bien no cubre tanto como el albayalde, tiene sobre éste la ventaja de que no se ennegrece como él por la acción de las emanaciones sulfúricas, una de las causas principales de la alteración de las pinturas. Los blancos de plomo tienen además el gravísimo inconveniente de que causan en los que los fabrican y utilizan, las perturbaciones viscerales conocidas vulgarmente con el nombre de cólicos saturninos.

Hace ya bastantes años se presentó en los mercados, como indiscutible sustituto de todos los colores blancos, un nuevo producto, llamado litopón, aunque no logró que un éxito del todo satisfactorio coronara sus esfuerzos.

A competir con el litopón salió un producto genuinamente español, del cual, como alcanzó victoria en legítima lucha técnica comercial, trata con cierta complacencia patriótica, la revista *IBÉRICA* en su núm. 294, dedicando un interesante e ins-

tructivo artículo al «nevin», nombre comercial con que se conoce la nueva pintura blanca que sustitua con ventaja, ya antes de la guerra, los colores fabricados por Alemania, nación que marchaba al frente de todas, en la fabricación de sustancias colorantes y productos químicos.

## Ecos de la Diócesis

Desde Alfara

FERIA Y FIESTAS MAYORES DE LA VILLA DE ALFARA.—En esta villa tendrá lugar en los días 28, 29 y 30 del actual la tradicional feria de ganados, celebrándose en los mismos días y el 1 y 2 de octubre las fiestas mayores, trasladadas a estos días por tener lugar la inauguración de las fuentes públicas y por este grande acontecimiento se adornarán las calles y fachadas, luciendo por la noche variada iluminación a la veneciana.

Día 28.—A las seis de la tarde repique general de campanas y pasa-calle por la banda municipal de Pauls.

A las 9, bailes populares en la Plaza de la Constitución.

Día 29.—Al amanecer vuelo general de campanas y diana.

A las 9, Misa mayor interpretándose la Misa coral de Pío X.

A las 11 recepción solemne a los señores diputados.

Por la tarde, a las 3, bendición solemne de las fuentes públicas y descubrimiento de la lápida para dedicar la calle Nueva al Excmo. Sr. D. Manuel Kindelán, tomando parte en estos actos el Orfeón Alfarense y la mencionada banda.

A las 5, bailes populares en la Plaza Mayor.

A las 9, disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales, traca valenciana y elevación de globos aerostáticos.

Día 30.—Fiesta a San Agustín.

Por la mañana repique de campanas y diana; a las 9 misa solemne con sermón y procesión.

A las 11, carreras de hombres y niños. Por la tarde a las 3, final de feria y concierto por la banda municipal y el orfeón en el lugar de la feria.

A las 5, bailes populares en la Plaza Mayor y elevación de globos.

A las 9, disparo de variados cohetes voladores y traca valenciana.

Día 1 de Octubre.—Fiesta a San José.

Por la mañana, todo como el día anterior.

Por la tarde a las 3, corrida de bravos toros de la acreditada ganadería de D. José Adell y por la noche bailes populares.

Día 2.—A las cinco, solemne funeral en sufragio de los difuntos de la villa.

A las nueve, carreras de bicicletas.

A las tres de la tarde, gran corrida de toros de la acreditada ganadería de don Francisco Villaubí, y a las cinco, bailes populares, terminando los festejos con el disparo de una traca valenciana.

LA COMISIÓN.

## ¡¡Interesa a los agricultores!!

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que los detritus de primera calidad pueden adquirirse a menos de un céntimo de peseta el kilo en los depósitos de Jesús y Remolinos que están llenos. La Compañía también admite tratos especiales y ventajosos para todos, para transportar dicha mercadería directamente a las huertas de quienes lo solicitan.

Para informarse acudir a José Bellaubí, Moncada, 7, bajos, inferior, casa Orás, y al conductor de las carri-cubas.

Vida económica de la provincia de Tarragona

Libro utilísimo publicado por las Cámaras de Comercio de Tarragona, Reus, Tortosa y Vendrell, que contiene gran cantidad de datos inéditos y exactos, necesarios en toda casa de comercio. Forma un volumen en 4.º mayor, de 272 páginas. Precio 3'50 ptas.

De venta en la LIBRERIA VOLTES, Angel, 7.—Tortosa.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE SEPTIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El reclutamiento y formación de maestros cristianos

Rogaremos en especial para que sean muy católicos los maestros.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Por todos los medios procurar que los maestros sean católicos en su enseñanza.

gan, sobre el arroz que tengan almacenado.

— La patriótica oficialidad del batallón de Almansa que guarnece esta plaza y otros compañeros de esta guarnición han celebrado hoy la jura de la bandera efectuada ayer, con una excursión y comida fraternal en el «Coll del Alba», en la que ha reinado la más efusiva cordialidad haciendo votos por el engrandecimiento de la patria y sus instituciones militares.

moniamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame y suplicamos a los lectores una oración por el alma del finado.

Militares

A fin de que pueda llegar a conocimiento de los interesados, se hace saber que los infractores de las revistas anuales pueden presentarse con el pase en la Demarcación de Reserva núm. 58 sita en el cuartel de Santo Domingo, dentro el plazo de dos meses, a fin de poderles pasar la revista por estar comprendidos en el indulto general.

José Monserrat Vericat MÉDICO

Ha trasladado su consultorio a la calle Carcel (Carré del Pont núm. 7, 1.

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17'00

Barcelona

Vísperas de fiesta

A pesar de la anomalía de las circunstancias, reina desusada animación con motivo de celebrarse mañana las fiestas de la Virgen de la Merced.

Las funciones religiosas en la Catedral basílica revelarán inusitada solemnidad.

Nótase la presencia de numerosos forasteros.

La situación

No ha experimentado variación satisfactoria el estado de los conflictos sociales. La huelga de curtidores continúa lo mismo.

Madrid

Lo que dice la prensa

«El Debate» publica un interesante artículo oponiéndose a la transformación de las líneas férreas españolas a las que se intenta dar la anchura de los internacionales.

Dice que esto costaría mil millones de pesetas y que no reportaría ningún beneficio a España, dadas las enseñanzas de la última guerra.

«El Sol» trata de la exportación clandestina y dice que el Gobierno debe adoptar energías medidas para evitar la ruina de España.

Reapertura de cortes

El Gobierno no ha determinado aún la fecha de la reapertura de las cortes. El Sr. Sánchez Toca quería demorar dicho acto algunos días, pero los ministros se muestran disconformes, pues entonces no se cumpliría lo pactado con las minorías y podrían oponer dificultades para la discusión y aprobación de los presupuestos.

Los presupuestos y otros proyectos tributarios

En el próximo Consejo de ministros quedará aprobado el presupuesto de gastos.

Respecto a los demás proyectos de Hacienda el ministro de este ramo se reúne todos los días con los directores generales y subsecretarios para proceder al estudio previo.

Confíase que los presupuestos quedarán terminados el día 30 de Octubre.

Los operaciones en Marruecos

Sábase de una manera cierta que se tardará pocos días en comenzar operaciones militares en gran escala en Marruecos y además se dice que el próximo viernes tendrá lugar la toma del Fondack.

Las operaciones serán dirigidas por el general Fernández Silvestre que asumirá el mando de todas las fuerzas.

Extranjero

Lo de Fiume

El incidente de Fiume, que parecería hallarse estacionado, se complica. El gobierno es combatido por todos las minorías, así que no es de extrañar que sobrevenga, una crisis, pues el presidente Nitti tropieza con dificultades.

Imprenta Moderna de Alguero y Baiges.—Tortosa

I. GARCIA Médico-dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

— La revista vinarosense «San Sebastián» ha dedicado el número del día 21 a la esclarecida y llorada memoria del que fué nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. dean Dr. D. Francisco Borrás.

Inserta artículos necrológicos, poesías y pensamientos de conocidas personalidades de las letras y de amigos y paisanos que han querido tributarle una hermosa corona de flores literarias.

Se vende una finca rústica, de un jornal de extensión, con casa habitación espaciosa, situada en la carretera de Mitj-Cami, a diez minutos de esta ciudad, propia para los que deseen una verdadera montañeta de recreo.

Darán razón en esta redacción.

— La cuestión obrera de Tarragona, de los trabajadores del puerto sigue en el mismo estado. Sin embargo de ello, créese que no tardará en resolverse satisfactoriamente el conflicto, ya que tantos perjuicios irroga a los exportadores que utilizan aquella vía marítima.

Religiosas

CATEDRAL.—Mañana miércoles, día 24, a las 8 (hora oficial), empezará un novenario de misas en la Capilla de la Santa Cinta, en sufragio del alma de D.ª Carmen Valdeperéz y Altadill (q. e. p. d.)

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

La familia agradecerá la asistencia.

Se vende una jaquita pamplonesa, sola o enganchada a un carrito con muelle y capota plegable. Darán razón en San Mateo, fábrica de aceite de orujo.

Necrológicas

Recordamos a nuestros lectores que mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario (Ferrerías) se celebrarán las misas, desde el toque de oración hasta las once (oficiales), en sufragio del alma del que fué nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. Dr. D. Francisco Borrás Juan, Dean de esta santa iglesia Catedral basílica.

La familia agradecerá a sus amistades asistan a alguno de dichos pios sufragios.

— En la tarde de ayer pasó a mejor vida, después de confortado con los Santos Sacramentos, nuestro estimado amigo D. Juan Fremont.

Era el finado persona muy apreciada en esta ciudad por sus bondadosos sentimientos y había desempeñado largos años el cargo de jefe de policía, siendo muchas las amistades y simpatías de que gozaba en esta ciudad.

A su afligida esposa y deudos en especial D. Juan Ribás y demás familia testi-

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 23 Septiembre 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 24,4; tuvo lugar a las 13 h.

Mínima de esta madrugada 12,9

El barómetro a las 14 de ayer mareaba 759'5 mm, y a las 7 de hoy 759'7.

El viento reinante fué ayer del SE. y calma y durante la noche ha sido calma.

NOTA: Ayer cielo muy nuboso y buen tiempo. Predominan las calmas.

— Desde Barcelona ha marchado a La Figuera nuestro compañero en la prensa barcelonesa, redactor jefe del «Correo Catalán» D. José Pedreny, a causa de hallarse enfermo en aquella población su anciano padre. Deseamos al enfermo que el Todopoderoso le conceda el restablecimiento de su salud.

— En la orilla del Ebro recayente al Parque, por la brigada municipal se está procediendo a efectuar trabajos para ensanchar con aquellos terrenos el «citado paseo».

La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina en Tisis, cuidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Nuestro estimado paisano D. Luis de Salvador es el primer periodista catalán que describe con impresiones personales el viaje aéreo a Rabat, el cual, según refiere un periódico de Málaga, ha hecho el viaje de Tolosa a Rabat en el avión que pilotaba el experto aviador D. Juan Doubray.

El Sr. Salvador, redactor del diario alicantino «El Tiempo» ha revelado con esto altas condiciones e iniciativas de periodista moderno por lo que cordialmente le felicitamos.

— El diario madrileño «A B C» establecerá próximamente el servicio aéreo para la conducción de los ejemplares del mismo a las principales capitales.

— Un violento incendio ha destruido la central eléctrica de la carretera de Rubí en Tarrasa, propiedad de la Compañía de Riegos y Fuerza del Ebro.

A consecuencia del siniestro todas las fábricas e industrias de aquella población están paralizadas.

Para contrarrestar los efectos del trust de comerciantes arroceros, la Sucursal del Banco de Aragón de esta ciudad les ofrece a los cultivadores por un pequeño interés, las cantidades que les conven-

Este es el mejor reconstituyente. Porque lleva y fija el fósforo, cal y iodo de su composición al órgano enfermo.

**TÓNICO "GEVE"**  
ES DE EFECTOS RÁPIDOS Y SEGUROS  
DA FUERZA, VIDA, ENERGÍA

Para la próxima temporada

Interesa a las modistas, y a las señoras que visten con elegancia y novedad conocer el inmenso surtido de figurines, que se han recibido en la Librería, Papelería e Imprenta VILADRICH HERMANOS, Sucesores de Mestre.

ROSA, 9 Y 11.—TORTOSA

Consulta Dr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta. Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos. Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río).

Santorial y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Nuestra Señora de la Merced.— Santos Gerardo, ob.; Andoquío, pb.; Tirso, dc.; Félix, Pafnucio, mrs.; Rústico, obispo; Geremaro, ab.; B. Dalmacio, Moner.

La misa y oficio divino son de Nuestra Señora de la Merced; rito doble mayor, color blanco.

CATEDRAL BASÍLICA.—Misa conventual a las diez y cuarto. Por la tarde a las ocho santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las ocho y nueve.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las ocho, ocho y media y nueve.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6, 6 y 3/4, 7 y 1/2, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media; a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

GRANJA CAMINALS Explotación lechera :::: de primer orden

Reparto a domicilio de leche de vaca en botellas precintadas de medio y un litro

El ganado de esta casa está sometido mensualmente a reconocimiento veterinario

Despacho central y encargos: Den Carbó, 7.

Teléfono 153.